

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

# EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR ENJEFE.

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 céntos.; fuera de la población 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADELANTADO. Se suscribe en la imprenta de los señores Vda. de Cimiano y Roiz, Muelle, núm. 8.

En el Muelle núm. 8, imprenta de los señores VDA. DE CIMIANO Y ROIZ, se han puesto á la venta talonarios para la

## LOTERIA DE NAVIDAD.

Tambien se hallan de venta dichos talonarios en el Almacén de impresos que en la Ribera posee D. FEDERICO VILLA.

## OJO.

En un punto de los más céntricos de esta población y calle muy transitada se traspaasa UN ESTABLECIMIENTO en condiciones muy ventajosas.

Darán razon en esta imprenta.

## OSTRAS

La Compañía Ostrícola de Santander las ofrece al público en su depósito, situado en la estación férrea de Boó, empacadas en cajas y puestas en los trenes, en cantidades que no bajen de 20, á los precios siguientes: Clase primera, millar, á pesetas 100—Segunda, á 75—Tercera, á 40—Cuarta, á 30.

Los señores don Manuel Gallo, en su establecimiento de Boó, y don Cayetano Gomez, en el que tiene en esta ciudad, Muelle, núm. 8, venden tambien los moluscos por mayor y menor.

## ALMACEN DE MUEBLES

DE

JOSE DE CABRERO,

3, VAD-RAS, 3.

Sillas sistema VIENA REFORMADA, más elegantes y más baratas que todas las conocidas hasta el día.

### FABRICACION ESPAÑOLA

en competencia con todas las fábricas de Europa.

Juegos completos de sillería en madera curvada, con escaño y armas á gusto del comprador.

TAPICERIA, MUEBLES DE TODAS CLASES.

Chapas de Nogal superior á 50 céntimos de peseta la pieza.

3, VAD-RAS, 3.

## MEJORAS VERANIEGAS

Los Sres. Pombo, Gonzalez Camino y Fernandez Castañeda, son las tres personas designadas por los interesados en el Sardinero para acordar las mejoras que deben llevarse á cabo para el próximo verano.

Mejor elección no podía haberse hecho.

El Sr. Pombo representa los principales intereses de la primera playa.

El Sr. Castañeda está identificado con los de la segunda.

Y El Sr. G. Camino es propietario del barrio de Miranda, y le concebimos un buen elemento para fomentar los intereses creados sobre aquellos terrenos; de modo que la elección de dichos señores ha sido oportunísima para tratar en estos momentos de la prosperidad y embellecimiento de aquellos amenos sitios.

Los tres señores precitados tienen luego la encomienda de tratar con los tres Sres. Concejales, de los intereses generales respecto á nuestras playas, y de proponer los medios de mejorar el ornato en aquella zona.

Cuánto podía hacer el triunvirato secundado por los ediles, si todos se pusieran concertar un plan veraz, y llevarle á cabo justa y razo-

nablemente sin dar lugar á exageraciones; es decir, dando lo suyo á las mejoras de la población y concediendo á la zona del Sardinero lo que real y verdaderamente le corresponde.

A poca, á muy poca costa ¡qué mejoras podían hacerse;

Una de las principales cosas en que debe fijarse la comision, es en que el Sardinero carece de verdaderos paseos á pesar de tener plazuelas preciosas divinamente situadas, para crearlos.

Allí debe formarse una Alameda con arbolado que dé sombra, bancos cómodos y vistas al mar.

Sobre todo esta última condicion.

¿Qué panorama, qué espectáculo más bonito podemos ofrecer al forastero como dejar expansionar su vista libremente por el Oceano, sentado en un banco del paseo sin obstáculos que impidan este medio de recreo tan necesario á los que vienen á disfrutar de los encantos de nuestras costas en las temporadas del Estío?

Pónganse de acuerdo los Sres. Pombo, Camino y Castañeda.

Segúndenles los Sres. concejales designados para concertar con ellos los medios de introducir mejoras en aquellas playas.

No desmaye la comision; acuerde con oportunidad los trabajos que se han de llevar á cabo y el éxito será seguro.

Cada uno por sí puede hacer algo; todos unidos pueden hacer muchísimo más de lo que todos podamos esperar.

Las cosas con tiempo.

De modo, que para hacer propaganda en favor de nuestras playas, estaremos pronto en ocasion oportunísima.

Trabajemos unidos en pro de los intereses de Santander y habremos dado un gran paso para el porvenir, asegurando que en el verano próximo veremos muy favorecidas las preciosas, cómodas y seguras playas del Sardinero.

## PERCANCES.

A las tres y media de la madrugada de ayer se desencadenó un horroroso huracan que alarmó al vecindario, abandonando muchas personas las camas en que descansaban.

En aquellos momentos se oían romperse cristales, el viento arrancaba lucernas, ventana y chimeneas que no ocasionaron desgracias por la hora en que el huracan se dejaba sentir.

El ímpetu mayor duró hasta las seis de la mañana; pero, sin embargo, hasta las diez no cedió por completo el viento.

Los vecinos de la casa de los cuatro vientos en el barrio de Molnedo, abandonaron desprovistos las habitaciones por los movimientos que observaban en el edificio.

El viento derribó vallas de madera

en las calles de la Lealtad y General Espartero, 3 árboles en el paseo del Alta, uno en Miranda, 4 en el paseo de la Concepcion, 2 en la via Cornelia y 1 en Molnedo. Tambien arrancó 7 faroles del alumbrado público.

En las casas número 7 de la calle de Viñas y otra de Calzadas Altas, desaparecieron los aleros y las chimeneas.

En el cuarto de prevención hay depositadas no pocas prendas de ropa recojidas en las calles por los guardias municipales.

En las carreteras de la provincia hay muchos árboles por tierra.

En la bahía ocasionó tambien desastres el huracan.

La fragata *Don Juan*, que se hallaba atracada al muelle de Albareda, se la rompieron las amarras todas al rolar el viento del Sur al Noroeste, quedando el buque sobre sus anclas.

La tripulacion pidió gente y fueron los carabineros á prestar auxilio.

Este hermoso buque no sufrió mayores percances.

Al gánguil número 1 de la draga, que se hallaba fondeado al Sur del muelle de la Monja, le faltó el cabo y garrando se fué sobre el patache *Manuelita* ocasionándole averias de consideracion en el casco y la arboladura. Este patache habia vuelto de arribada á consecuencia del temporal.

Desde aquel sitio de la bahía fué el gánguil impulsado por el viento sobre el embarcadero de la Corconera, ocasionando desperfectos de consideracion á la pinaza que sirve de flotador y arrancando el muelle movable. Al vapor *Corconera* número 4, que estaba amarrado de popa al muelle de las Naos, se le destrozaron los tamboretos contra dos pataches que tenía á los costados.

A las lanchas de pesca que estaban en Puerto-Chico las rompió las amarras, sufriendo dos de ellas averias bastante considerables.

Por la tarde fuimos á la Comandancia de Marina á ver si en algun telegrama de las ayudantías de la provincia se daba cuenta de averias, y afortunadamente de ningun percance desagradable se ocupaban los telegramas.

## SECCION DE NOTICIAS.

Nuestro querido amigo y paisano, el senador por esta provincia D. Santiago Gonzalez Encinas, se encuentra enfermo en Madrid, de algun cuidado.

Deseamos de todas veras el pronto alivio del Sr. Encinas honra de la Medicina española.

En cumplimiento de lo prevenido en la condicion 6.ª de las establecidas para la contratacion del empréstito municipal con destino á la zona de ensanche de Maliaño, se procederá el día 26 del corriente mes á las 12 de su mañana en el salon de actos públicos de la Casa Consistorial, e

oportuno sorteo para la amortizacion de 22 acciones que corresponde verificar en el presente año con estricta sujecion á aquellas bases.

En la primera quincena de este mes ocurrieron en Santander 164 defunciones y 80 nacimientos.

Los fallecimientos fueron ocasionados en la forma siguiente:

Por distintas enfermedades...	76
« sarampion.....	70
« pulmonia.....	12
« difteria.....	4
« tifus.....	2

TOTAL..... 164

El censo de población experimentó, pues, en los primeros 15 días de Diciembre una pérdida de 84 individuos.

El acreditado tallista D. Jacinto Rogí está construyendo un bonito *Portal de Bellen* para la iglesia del Cristo.

Se estrenará el próximo día de Navidad.

El trabajo le hace tan distinguido artista por encargo de una respetable señora de esta localidad.

El Ayuntamiento, segun el *Boletín de Comercio*, ha acordado *destituir* al capitán de bomberos Ramon Peredo por hallarse inutil para el trabajo.

Este carpintero hace muchos años pertenece á la compañía de bomberos, y es uno de los que han prestado buenos servicios en los incendios.

Por eso nos estraña mucho que ahora que está inutil se le *destituya*.

De no querer ó no poder jubilarle, de mejor gusto nos parece que hubiera tenido á bien la Corporacion de declararle cesante.

Se nos figura que esta forma tras de ser menos dura es más democrática.

Sinceros y desapasionados, aunque humildes periodistas, nos gusta dejar las cosas en el lugar que las corresponde.

Segun *La Voz* está en los tribunales de justicia la cuestion de los terrenos de Maliaño ocupados y no satisfecho su importe por la empresa del ferro-carril del Norte.

Hacemos con mucho gusto esta expositanea aclaracion y esperamos que el municipio no dejará de la mano tan importante asunto, influyendo cuanto pueda para que se active la tramitacion que debe llevar.

He aquí los acuerdos adoptados por la Liga de contribuyentes de esta provincia:

1.º Ponerse en relacion con los representantes de la provincia para conocer los acuerdos del Centro Castellano de Madrid á propósito del proyecto de ley de adiciones temporales y de reformas arancelarias.

2.º Elevar una exposicion al Gobierno reclamando el cabotaje para los aguardientes, producto de las provincias de Ultramar, á fin de facilitar el consumo de los productos de la caña en vez de los alcoholes industriales que con grave perjuicio para la salud pública y la riqueza nacional se están importando del extranjero. Pedir asimismo se fije á las mieles de caña importadas de nuestras Antillas un producto sacarino que permita desarrollar en España la industria de la refinacion y destilacion de este producto,

3.º Exponer al Ayuntamiento la conveniencia de que procure por todos los medios á su alcance, evitar la falsificación de las bebidas, sujetando los alcoholes á derecho de consumo en vez del módico que hoy satisfacen y que tanto facilitan su circulación y uso para la preparación de bebidas nocivas á la salud.

4.º Elevar otra exposición al Ministro de Hacienda pidiendo la supresión de los impuestos que ahogan á la marina mercante, condenando á mísera existencia los servicios existentes é impidiendo el establecimiento de nuevas empresas marítimas.

Los contratistas de las obras de reforma del teatro tratan de ocupar numeroso personal para que los trabajos se hagan día y noche sin interrupción alguna.

Plancha tras plancha.

Ayer dice *La Voz Montañesa* que el Ayuntamiento acordó que el Arquitecto forme el presupuesto para las obras de reparación de la escuela municipal de Peña Castillo.

Se trata de la del Este de la población, querido colega.

Pero la segunda plancha es pectoral; de las de mérito.

Dice *La Voz* á renglón seguido de lo de la escuela, que el Ayuntamiento, por votación nominal, declaró cesante al capitán de bomberos D. Gregorio Mancina, por hallarse impedido para el trabajo.

Todo el mundo sabe, menos *La Voz Montañesa*, que el Sr. Mancina ni pertenece al cuerpo de bomberos ni está inútil para trabajar.

¡Plancha, colega, plancha!

Se ha concedido terreno en Peña Castillo á D. Fernando Garmendia, para construir un edificio que será destinado á Academia de música donde podrán recibir lecciones los jóvenes de aquel lugar.

Han llegado á esta ciudad tres nuevos artistas que vienen á aumentar el número de los que forman la compañía del Circo Ecuéstre.

Pasado mañana tendrá lugar en el teatro de la Comedia el estreno en esta ciudad, de la divertida comedia en 3 actos y en prosa nominada *Vivir de Milagro*.

Esta obra se estrenó poco tiempo ha, con aplauso, en el teatro de Novedades, de Madrid.

Pasado mañana, si el tiempo lo permite, tocará de once á una en la Plaza de la Libertad la banda de música municipal.

Ya está ensayando para carnaval una comparsa organizada por jóvenes marineros.

Para pasado mañana se preparan las diversiones siguientes: Grandes funciones por tarde y noche en el Circo Ecuéstre y en el teatro de la Comedia.

Magnífico concierto nocturno en el Café Cántabro, para cuya velada dispone el sexteto un programa de lo más selecto de su repertorio.

Y el Liceo un buen baile de cuatro de la tarde á ocho de la noche.

El Sur huracanado de estos días ha derribado sobre la vía pública una gran parte de las ruinosas vallas de madera de la calle del General Espartero amenazando ruina también las que han quedado y una tejavana desnivelada hacia la acera y cuya reforma se hace urgente á fin de evitar mayores males.

No hace mucho tiempo que un conocido título de nuestra sociedad sufrió un golpe soberano al pasar al lado de una de estas vetustas y desvencijadas vallas, que le tuvo indispuerto una temporada á pesar de su robustez. Vale más precaver que sentir y poco cuesta á los propietarios reforzar esas vallas, á fin de evitar

averías que pueden traer consecuencias desagradables.

Señalado el día 2 de Enero próximo para el pago del 8.º cupon corriente del empréstito municipal para la zona de ensanche por los terrenos ganados al mar en Maliaño, los tenedores de obligaciones se servirán presentarlas en dicho día en la Depositaria Municipal, afin de que tenga lugar con la puntualidad debida el pago de espresado cupon.

Algunos periódicos americanos han anunciado recientemente la próxima reaparición de la estrella que guio á los tres reyes magos del Oriente hácia el establo de Belén, que solo será visible en la constelación de Capricornio.

Esta estrella se deja ver cada trescientos doce años. En 1572 fué vista y descrita por Tycho Braeh.

Dícese que entonces su brillo eclipsó á todas las demás sin excluir á Jupiter, se ostentaba en toda su majestad y brillantez, habiendo sido vista por muchas personas aun en pleno día.

Primero tuvo color blanco despues amarillo rojo y despues blanco plomizo como Saturno.

Ha causado sorpresa que la nueva escuela del Este, la única que posee y acabada de construirse por cuenta de nuestro Ayuntamiento, se encuentre ruinosa necesitando apuntalarla con postes de hierro.

¿Que es esto? Este bonito edificio se construyó por contrata y parece natural que la comision de obras, que tan celosa se ha mostrado en la revision de otras menos importantes, averigüe quien debe ser responsable de una obra hecha en distintas condiciones del presupuesto, del plano ó del contrato, porque algo debe de haber malo que motive la ruina del nuevo edificio.

Sigue paralizada la nueva obra de edificación en el paseo de Miranda y sus operarios paseando hasta que á los empleados del Ayuntamiento se les antoje marcar las alineaciones á que han de sujetarse sobre la vía pública.

Desde el día 1.º al 31 de Enero próximo de 1887, se procederá en la Alcaldía el pago de los cupones vencidos en esta fecha, de los títulos emitidos por nuestro Ayuntamiento en virtud de avenio con sus acreedores.

Al efecto, los interesados, presentarán desde dicho día en la seccion de Contabilidad municipal, las facturas correspondientes á los cupones indicados.

Despues de animado debate el Ayuntamiento ha acordado consignar á D. Gregorio Mancina el haber de 24 reales diarios más los diez que disfruta como conserje, mientras duran las obras del Teatro, para que las inspeccione.

Esta consignación se hará con cargo al Empréstito.

El Sr. Arquitecto municipal tiene en cargo de presuponer el importe de obras de seguridad que hay que ejecutar en el edificio-escuela pública del Este.

Se va á anunciar la subasta de los artículos de consumo de los establecimientos de Beneficencia.

El Ayuntamiento ha acordado dotar de un buen menaje á la escuela pública del lugar de San Roman.

Los temporales que reinan han interrumpido algunas comunicaciones telegráficas.

Para la segunda quincena del mes actual han sido nombrados de turno los concejales siguientes:

Plaza de la Pescadería, D. José Galian. —Plza Nueva, D. Miguel Perez, —Plza

de Atarazanas, D. José Bustamente, —Matadero, D. José A. Robert. —Beneficencia, D. Fernando Bolívar. —Obras, D. José A. Robert.

«Dice *El Noticiero*, periódico de Madrid, que es síntoma agradable del progreso que van alcanzado nuestras costumbres políticas y administrativas, el de que por primera vez se lleva al Parlamento en toda su amplitud y detalles la discusión de una cuestión tan compleja como la de los servicios marítimos.

Siempre, añade aquel periódico, habia sido resuelta en nuestro país en una forma puramente oficiosa, donde sólo el criterio de una, ó á lo sumo dos ó tres oficinas prevalecia sin que las Corporaciones públicas ni los Cuerpos Colegisladores emitiesen parecer sobre las contrataciones.

Ahora no sucederá así. Una discusión amplia permitirá que los señores diputados y senadores emitan su juicio desde los múltiples puntos de vista que en el asunto influyen. La cuantía y conveniencia de la subvención; las excedens es del servicio en punto á itinerarios y condicion de los buques; las garantías taxativas y morales del contrato; las inspiraciones que tocante al servicio expongan los intereses locales, todo, absolutamente todo, podrá decirse desde la tribuna parlamentaria, y llevará la ultimación del pensamiento su saludable influjo.

El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo siguiente:

1.º Que se dé enseñanza superior gratuita á un alumno de cada una de las cuatro escuelas públicas.

2.º Que un Jurado calificador elija, mediante exámen, los más aplicados.

3.º Que se consulte á la Excm. Diputación, preguntándole si está dispuesta á abonar los gastos de matrícula á los elegidos en el concurso.

El sub-jefe de pequeña velocidad don Daniel Cantolla, digno y estimado funcionario de la empresa del Norte, ha sido trasladado á Burgos.

Lo sentimos de todas veras.

A una familia que dejó anteanoche al balcon la ropa de la olada, se la llevó el viento no dejándola ni un pañuelo.

Anoche se suspendió el concierto anunciando en el Café Cántabro á consecuencia de hallarse gravemente enfermo el señor D. Fernando Segura, padre del violinista D. José.

Deseamos de todas veras el alivio de tan respetable como querido amigo nuestro.

En el pueblo de Liendo, barrio del Novval, ha sido pasto de las llamas la casa de D. Matias Collado, D. Angel Marroquin y D. Miguel Lopez.

El voraz elemento no permitió salvar más que unos cuantos útiles de labranza.

Nuestro querido amigo y paisano el distinguido licenciado en Filosofía y Letras D. Victor Fernandez Llera comenzó ayer en el Ateneo de Madrid un curso de *Versiones latinas*.

Recordamos á nuestros lectores por si tuvieran que aprovechar el correo de Cuba, que este saldrá de nuestro puerto el lunes próximo en el vapor *Ciudad Condal*.

El Alcaide de la cárcel de esta ciudad, Sr. Alcalde, ha sido nombrado inspector de orden público de Pamplona.

Acordado por la Excelentísima Corporación municipal la provision por medio de subasta pública de los artículos alimenticios que al final se expresan para las atenciones de la Casa de Caridad y Hospital de San Rafael la Alcaldía ha señalado la hora de las 12 de la mañana del día 24 del corriente mes para la ejecución de aquel acto en el salon de sesiones de la Casa Consistorial.

Las condiciones aprobadas por el Ayuntamiento y á las cuales se somete la contratación de este servicio estarán de manifiesto á disposición del público en el negociado de Beneficencia de la Secretaría municipal durante las horas usuales de oficina.

Mañana se estrenará en el teatro de la Comedia una Revista local titulada *Santander en Cosmorama*, original de un periodista con la colaboración de otras personas.

Deseamos un buen éxito á los autores del *cosmorama* y esperamos que las vistas serán del agrado del público.

Ayer se efectuó el enlace de la señorita D.ª Maria Ocejo con el conocido joven D. Remigio Ceballos Lopez.

La ceremonia nupcial se celebró en la posesion de la señora Viuda de Ceballos, paseo del Alta.

Enviamos nuestra más cumplida enhorabuena á los jóvenes esposos y les deseamos inmensas felicidades en su nuevo estado.

Hoy no se ha recibido en esta Comandancia de Marina el telegrama del Observatorio de San Fernando anunciando las presiones medias y el tiempo probable en estas costas.

Pos eso no se ha colocado esta mañana el anuncio para conocimiento del público.

Ha llamado mucho la atención de los hombres de negocios la extraordinaria subida del descuento en el Banco de Inglaterra.

Dias atrás se registró en Tortosa un casamiento, cuyo contrayente cuenta 28 años de edad, reuniendo la especial circunstancia de ser la tercera vez que contrae matrimonio.

Continuando así ese individuo, para los 40 años habrá eclipsado la fama de Barba Azul.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 16.

Ha terminado el debate político.

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por la regente. Los asuntos tratados son puramente administrativos.

El lunes se suspenderán las sesiones de Cortes.

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 5-70.

Los fondos españoles han perdido 75 céntimos en Londres.

Los sargentos primeros obtendrán colocacion. La mitad de ellos ascendiendo á alferoces de reserva y el resto ingresando en los cuerpos auxiliares de la carrera civil.

Reinan fuertes temporales en España. Un huracan ha derribado la capilla de Marín pereciendo bajo sus ruinas varios congregantes.

Alemania ha tomado posesion de la costa de Africa comprendida entre Kipini y Samoo incluso la isla de Gatta.

Todas las Bolsas acusan baja.

En la Bolsa de Nueva-York se han efectuado extraordinarias ventas y reina gran pánico por las exajeradas especulaciones que las motivaron, temiéndose que ocurran importantes quiebras.

En Madrid es apuradísima la situación de la clase obrera que está careciendo de todo género de recursos.

En las primeras secciones de Cortes que se reanudarán el 12 de Enero se procederá á la discusión de los presupuestos.

Telegramas de San Sebastian anuncian la desaparicion de 25 lanchas. Se ignora su paradero.

VARIETADES

MAÑANA.

SONETOS.

I.

Junto al hogar donde el tizon humeal cose la madre pensativa y muda y al ver su sombra en la pared desnuda el niño tembloroso balbucea.

Quizás mañana cuando grande sea navegue en los abismos de la duda; quizá del mundo en la batalla ruda



# HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los  
**PÁLIDOS COLORES**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloration perdida  
durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES** y **FALSIFICACIONES**

Deposito general, en **Paris**: **BOUSTRON** y **C<sup>ia</sup>**, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Un médico eminente de Londres,  
consultado sobre el mérito que como  
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,  
escribe: « Empleado de un modo  
extenso, tanto en mis diferentes dispen-  
sarios, como en mi clientela, el HIERRO  
BRAVAIS, administrado en casos en los  
cuales el Hierro no podía ser tomado de  
otro modo, ha sido la mejor preparacion  
ferruginosa que hasta hoy se hallado. »  
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la  
**ANEMIA**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre la coloration perdida  
durante la enfermedad.

## Elixir estomacal de Mariazell



Preparado en la Farmacia "El santo Angel de la  
Guarda" por Carlos Brady en Kremsier (Austria),  
especifico de mayor éxito en contra todas las  
afecciones del estómago.

Ningun otro remedio supera á este en los casos  
siguientes: inapetencia, debilidad del estómago, fetidez  
del aliento, flemas, acedias, cólicos, catarros del estómago,  
cardialgia, mal de piedra, produccion excesiva de moco-  
sidades, ictericia, vómitos, dolores de cabeza, calambres  
del estómago, restrinimientos, indigestiones, lombrices,  
padecimientos del hígado y almarranas.

Precio del frasco incluso el modo de usarlo  
p<sup>ta</sup> 1.50.

todas las farmacias y droguerías.

Venta al por mayor. DON MANUEL MATA, 22, Compañía, 22, Santander.



Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural  
de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías  
y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.

Santander: Farmacia del Dr. Ordoñez, Martillo, 5 y Guantería de D. Juan Alonso Blanca, 8,

## EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de  
**HÍGADO DE BACALAO**

CON  
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo  
de Hígado de Bacalao, más las de los Hipo-  
fosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además.

- Cura la Tisis.
  - Cura la Escrófula.
  - Cura la Demacracion.
  - Cura la Debilidad General.
  - Cura el Reumatismo.
  - Cura la Tos y Resfriados.
  - Cura el Raquitismo en los Niños.
- Es recetada por los médicos, es de olor y  
sabor agradable, de fácil digestion, y la sopor-  
tan los estómagos más delicados.  
De venta en todas las Boticas y Dro-  
guerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.  
—NUEVA-YORK.



## EL DILUVIO.

BLANCA 34, SANTANDER

Don Julian Gibert, informa á su numeroso  
cliente, que acaba de recibir para la present-  
estacion un gran surtido de paraguas y sombrí-  
llas de todas clases, que dará á precios suma-

mente arreglados.  
Paraguas de seda, de siete pesetas en ade-  
lante.  
Tambien se encarga dicho señor de componer  
los paraguas, poniendo las telas que deseen á  
precios económicos.  
**Nota.** Depósito de betunes lustre y de ma-  
te, y pasta mágica para limpiar metales, de la  
Société Générale des Cirages Français.  
Ventas por mayor y al detall.  
En la imprenta de este periódico tenes  
mos á la venta

HOJAS DE FERRO-CARRIL.  
DE GRANDE Y PEQUEÑA VELOCIDAD.  
Declaraciones juradas de tabacos

PARTES DIARIOS PARA CASAS DE HUÉSPEDES.

HOJAS de salida para  
Consumos y permisos de  
entrada de id.

Conocimientos para buques, Pólizas  
de dinero á la gruesa, pólizas  
de fletamento.

Y  
OTRA PORCION DE IMPRESOS.  
Se reciben anuncios para el periódico á  
precios convencionales.

ACTIVIDAD Y ECONOMIA.  
Agencia de Negocios.

D. Francisco Rasilla, que habita en la  
Plaza de las Escuelas, núm. 7, 3.º; ofrece  
al público sus servicios.

toda galantería que carezca de ciertas  
formas, y la menos susceptible, se alarma  
ante una declaracion hecha á quema ropa.

«La mayor parte de las mujeres, coloca-  
das en mi posicion, á quienes se las pue-  
de probar que tienen ó han tenido aman-  
te, es seguro que llegaron á verse sujetas  
por los lazos de la pasion cuando aun no  
creian que se les habia hablado de amor.  
Afortunadamente para nosotras, sobre  
todo para nuestros esposos, los hombres  
delicados y capaces de comprender el pu-  
dor del alma, para evitarse á aquellas  
de quienes desean ser correspondidas, son  
muy raros; y casi siempre con sus torpe-  
zas nos ayudan á salvarnos.

«Cuando despues de la conversacion  
tenida con Carlos Alferi, que acabo de  
referir, volvimos á vernos, una secreta  
simpatia nos acercó uno al otro, y era de  
admirar la identidad de ideas que tenia-  
mos en casi todos los puntos de que se  
trataba; y en el caso de discutir, ¡con quan-  
ta exquisita fiura hacia siempre resaltar  
mi talento á mis conocimientos, para te-

ner ocasion de elogiarme!

«La pendiente no podía ser más resbala-  
diza, y á continuar por ella, mi caída era  
inevitable, Jamás habia salido de los labios  
de Carlos una frase de amor, y sin embar-  
go, á mí no me cabia duda, de que me  
amaba, y que me amaba de una manera  
apasionada, ardiente.

«Mi corazon casi virgen, y poco acos-  
tumbrado á la lucha, empezaba á encon-  
trarse preso en tan horridos lazos. Como yo  
antes he dicho la respetuosa y muda  
adoracion de que era objeto, constituia el  
mayor peligro: yo no sé si amaba á Carlos;  
pero habia para mí tal encanto en aquella  
lucha, sostenida entre la duda, la esperanza  
y mis deberes, que comenzaba á encon-  
trarme vencida. Por fortuna mi exquisita  
sensibilidad y una torpeza de mi sumiso  
adorador vinieron á devolverme la razon  
que estaba á punto de perder.

«He dicho ya que por fortuna ó por des-  
gracia hay muy pocos hombres capaces de  
tomar entre sus manos el alma de una mu-  
jer sin lastimarla, como no pueden tocarse

carlos. La virginidad de sentimientos tie-  
ne muy pocos atractivos para los caracté-  
res dominantes, y el mio lo es por exce-  
lencia.

«Borrar con nuestra imagen una imagen  
anterior, que parecia grabada en el cora-  
zon del hombre que hoy nos ama, por un  
buril de fuego, es un triunfo que satisfac-  
ce al mismo tiempo las dos aspiraciones  
de la mujer; la de ser más amada que lo  
fué otra alguna por el que ocupa su pen-  
samiento, y colocar á gran altura su amor  
propio, sentimiento de suyo muy exigen-  
te. Aquí llegaba Amelia, cuando llevado  
yo de mi natural algo arrebatado, no pude  
menos de interrumpirla con una ligera  
exclamacion. Las teorías de la señora de  
Sandoval, no me escandalizaban, ni por su  
forma, ni por su fondo. Pero, á decir ver-  
dad, habia oido á muy pocas mujeres  
expresarse con tanta franqueza, y anali-  
zar de una manera tan desasosonada los  
propios sentimientos. Y es que en toda  
su relacion hallaba yo tal analogia con mis  
ideas, que no podía menos de admirar el